

Miércoles 20 de agosto 2014

El Financiero La masa salarial 'se ablanda' y con ella el consumo interno Zenyazen Flores Las remuneraciones que reciben los trabajadores por su empleo han perdido participación en el total de la economía, lo cual implica menores ingresos disponibles para la población y un mercado interno débil. Datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) proporcionados a El Financiero, muestran que la masa salarial, que es la suma de las remuneraciones totales que reciben los asalariados en sueldo y en prestaciones en dinero y en especie, registró una reducción como porcentaje del Producto Interno Bruto (PIB), al pasar de 30.8 por ciento en 2003, a 27.2 por ciento del PIB en 2012. Especialistas consultados coincidieron en que esa baja ha influido en el menor dinamismo del mercado interno debido a que los trabajadores tuvieron menos ingresos para consumir. P.C. INEGI, salarios, empleo Al desindexar el salario de precios, es posible elevarlo Zenyazen Flores Si en México continúa un salario mínimo bajo, el cual es el más bajo de América Latina al menos, y lo mantiene indexado a beneficios sociales, ordenamientos legales y precios, el país continuará en una inercia salarial que traerá como consecuencia el freno a aumentos salariales y la falta de un instrumento de protección para los trabajadores. La pregunta es si México quiere seguir en ese camino o si quiere tener un instrumento más útil y más relevante tanto para el trabajador como para la economía, cuestiona Andrés Marinakis, especialista en políticas del mercado de trabajo e instituciones laborales de la oficina subregional para el Cono Sur de América Latina de la Organización Internacional del Trabajo (OIT). P.C. OIT, salarios Construcción en EU apuntala el empleo para los migrantes Tlaloc Puga La inversión residencial en Estados Unidos comenzó la segunda mitad del año con el pie derecho, lo que impulsará el empleo para los migrantes mexicanos, sin llegar aún a mostrar importantes alzas en sus remuneraciones, coincidieron analistas. Tras dos meses de contracciones, los inicios de construcción en este país repuntaron 15.7 por ciento en julio frente al mes anterior, duplicando casi la previsión del consenso de Bloomberg, de 8.1 por ciento y además fue su avance más pronunciado desde noviembre del año pasado. Así, las construcciones iniciales ascendieron a 1.09 millones de unidades anualizadas, de acuerdo con el Departamento de Comercio de EU. Al mismo tiempo, los permisos de construcción despuntaron 8.1 por ciento mensual con datos ajustados, muy por encima de la previsión de Bloomberg, de 2.8 por ciento, siendo su alza más acentuada en los últimos 15 meses. P.C. Estados Unidos, migración, industria de la construcción, empleo Producir en México ya es más barato que en China: BCG Notimex NUEVA YORK, EU.- México emerge como "estrella" de la manufactura global debido a que la competitividad en el país mejoró en comparación con el resto de las economías exportadoras, según Boston Consulting Group (BCG). En un índice difundido este martes, la consultoría en estrategia de negocios indicó que la fortaleza de México se explica además porque sus costos de producción son ahora menores que los de China. Asimismo, la inversión extranjera está retomando su dinamismo en el país latinoamericano, incluso en industrias como la de los electrónicos, que han sido tradicionalmente dominadas por China. P.C. industria manufacturera, competitividad, exportaciones, inversión Alzas al mínimo destarían carrera salarios- precios: STPS Zenyazen Flores Aumentar el salario mínimo sin considerar el bajo crecimiento promedio de 2.4 por ciento anual en los últimos 30 años, provocaría inflación, desempleo e informalidad, así como costos adicionales para las empresas y pérdida del poder adquisitivo de los trabajadores, porque habría una carrera salarios-precios que los perjudicaría, aseguró Alfonso Navarrete Prida. El titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, dijo que elevar el salario mínimo en este momento, en primer lugar, repercutiría en la inflación, pues como a la empresa se le obliga a pagar más salarios, tomaría como medida un alza en los precios de sus productos y se encarecería la canasta básica. El otro efecto es que al aumentar los sueldos, probablemente al patrón ya no le alcanzaría para pagar la nómina, "seguiría el despido de personal y eso se llama desempleo". La tercera consecuencia sería un repunte en la informalidad, pues ante el aumento en el costo de la nómina, las empresas buscarían "contratar a otras gentes para pagarles menos, por fuera, infringiendo la Ley, y eso se llama informalidad". P.C. STPS, salario Reforma Eligen jóvenes peor futuro en Afores Por Jessika Becerra Cd. de México México (20 agosto 2014).-

Los jóvenes que sólo podrán retirarse bajo el sistema de cuentas individuales seguramente pagarán muy caro su desinterés por el futuro, ya que muchos están en las Administradoras de Fondos de Retiro (Afore) con menor rendimiento. Se contabilizaron 18.7 millones de trabajadores menores de 36 años en el sistema de ahorro para el retiro, de los cuales al mes de julio 22.3 por ciento estaban en Inbursa, Coppel y Azteca, según la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). De acuerdo con la clasificación actual, las personas con menos de 36 años tienen sus recursos para la Sociedad de Inversión de fondos de retiro (Siefore) 4, que puede tener esquemas de inversión más agresivos dado que a esta generación todavía le faltan muchos años para el retiro. A nivel del sistema, el rendimiento neto anual (rendimiento menos comisiones) en la Siefore 4 fue 10.52 por ciento al mes de julio, considerando el promedio de los últimos 5 años. P.C. Afores, pensiones, jóvenes Busca México más turismo con Alianza Por Notimex Bogotá Colombia (20 agosto 2014).- La oficina del Consejo de Promoción Turística de México (CPTM) iniciará operaciones en una semana en Bogotá para atender los mercados de la Alianza del Pacífico, informó el embajador de México en Colombia, Arnulfo Valdivia. La delegación del CPTM fue constituida de manera oficial el primero de agosto pasado, pero su entrada en operaciones se realizará en la última semana de agosto, con el objetivo de promover inicialmente el turismo en Colombia, Perú, Chile y en Panamá. La Alianza del Pacífico es el mecanismo de integración más importante de la región, el cual está integrado por México, Colombia, Perú y Chile, mientras que Panamá está como observador mientras se concreta su ingreso. P.C. turismo Tienen 3 ciudades boom hotelero Por Dayna Meré Cd. de México México (20 agosto 2014).- En los últimos 6 años, la promoción de Nuevo Vallarta, Querétaro y los Cabos aumentaron su oferta hotelera. Carlos Joaquín, subsecretario de Innovación y Desarrollo Turístico de la Secretaría de Turismo, dijo que ha habido interés por parte de empresarios en incrementar la oferta hotelera en estos destinos, ya que han logrado atraer a más turistas. De 2008 al primer cuatrimestre de este año, Nuevo Vallarta incrementó de 5 mil 40 cuartos disponibles a 8 mil 48. En el mismo periodo, Querétaro pasó de 4 mil 39 habitaciones a 5 mil 387 cuartos; en tanto que Los Cabos, en Baja California Sur, de 9 mil 931 a 13 mil 79 en promedio. "(Para Los

Cabos) mucho tiene que ver con la forma en que se ha generado la promoción hacia este lugar, y con el gusto que hay en la parte oeste y sur de Estados Unidos y Canadá por el destino", dijo el funcionario. P.C. turismo Caen inventarios de petróleo en EU Por Reuters Nueva York Estados Unidos (20 agosto 2014).- Los inventarios de crudo en Estados Unidos cayeron la semana pasada, debido a un mayor procesamiento en las refinerías del país y a menores importaciones, mostró un reporte de la gubernamental Administración de Información de Energía. Las reservas de petróleo cayeron en 4.5 millones de barriles en la semana al 15 de agosto, a 362.5 millones, frente a las expectativas de analistas de un declive de 1.2 millones de barriles, dijo la EIA (por su sigla en inglés). Las existencias de gasolina subieron en 585 mil barriles, a 213.3 millones, con respecto al descenso de 1.6 millones de barriles que esperaban los analistas. Por su parte, los stocks de destilados, que incluyen diesel y combustible para calefacción, bajaron en 1 millón de barriles, a 121.5 millones, respecto a la baja anticipada de 550 mil barriles, según los datos de la EIA. Los precios del petróleo en Estados Unidos ampliaban marginalmente sus ganancias tras los datos de la EIA. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Estados Unidos, petróleo El Universal FAO: urge reorientar subsidios al campo Ivette Saldaña| El Universal La situación del campo es compleja, porque además de los rezagos estructurales y coyunturales, la distribución de los apoyos se concentra en los productores medianos y grandes y deja fuera a los más pequeños, aproximadamente 4 millones de campesinos que apenas subsisten, afirmó la directora de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) en México, Nuria Urquía Fernández. Ante esa realidad se abre la oportunidad de la reforma para el campo, la cual debiera de incluir una redistribución de los subsidios; repensar la política pública para el sector, acciones integrales que incluyan seguridad alimentaria, educación y salud; además de acciones que hagan más productiva la actividad, de manera que sea una alternativa y no lo abandonen las familias para irse a las urbes, afirmó en entrevista con EL UNIVERSAL. P.C. FAO, campo, subsidios Aumentará en el país la importación de gas shale Noé Cruz Serrano| El Universal México podría llegar a importar gas shale de Estados Unidos, en un volumen que alcanzaría 3.8 mil millones de pies cúbicos diarios para 2018 y casi 6 mil millones en 2027, estimó el Departamento de Energía de ese país, y serían las compras externas de este tipo de hidrocarburo más altas que nuestro país haya hecho. La prospectiva del organismo, con base en información de la Secretaría de Energía, apunta a que las compras externas de gas de México procedentes de EU subirán por la demanda de los sectores eléctrico e industrial mexicano. En un análisis realizado por US Energy Information Administration (EIA), órgano encargado de las estadísticas oficiales del sector energético de EU, se argumenta que el nivel de compras hacia 2018 sería "más del doble de lo que México adquirió del mercado estadounidense en 2013, estimado en 1.8 mil millones de pies cúbicos diarios". P.C. gas shale, importaciones El Economista Deuda acecha a Oaxaca, Morelos y Chihuahua Erick Ramírez / El Economista Reestructuración de deuda, cambios en la contabilidad de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y contratación de nuevos créditos para proyectos de infraestructura son las principales causas que generaron un aumento en los pasivos de Morelos, Chihuahua y Oaxaca durante el último año. De acuerdo con la SHCP, de junio del 2013 a igual periodo de este año, los gobiernos de los tres estados y sus organismos arrojaron el mayor aumento en sus obligaciones financieras a nivel nacional: 221.9, 59.4 y 56.8%, respectivamente. P.C. deuda, finanzas públicas, entidades federativas Reforma energética aportará 2% al PIB Paulina Gómez Robles / El Economista Daniel Calleja Pinedo, presidente nacional del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), expuso que la reforma energética, aprobada por el Ejecutivo, es positiva para el país y en el mediano plazo aportará hasta 2.0% al Producto Interno Bruto (PIB) nacional. "Es un cambio fundamental en la estructura de la economía nacional. Sin embargo, existen puntos dentro de la legislación que generan preocupación entre los integrantes de la Iniciativa Privada", aclaró. En conferencia de prensa, Calleja Pinedo acotó que no es una reforma cuya consecuencia inmediata sea la caída de precios en electricidad y gas; por el contrario, destacó, podrá generar mayores niveles de inversión y empleo. P.C. reforma energética, finanzas públicas, SHCP El 2013, un pésimo año para los bancos privados: KPMG AFP Ginebra.- El 2013 fue un pésimo año para los bancos privados, como lo demuestra el hecho de que más de un tercio declararon pérdidas, según un estudio publicado el miércoles en Zurich por la auditora KPMG. Además de la mala coyuntura económica, los bancos privados suizos, especializados en la gestión de fortuna, se han visto afectados por las medidas fiscales impuestas por Washington para regularizar la situación de los fondos no declarados depositados en ellos por defraudadores estadounidenses. P.C. sistema financiero, bancos Intercambio entre Chile y México crece 9% interanual Notimex El intercambio comercial entre Chile y México creció a una tasa promedio anual de 9.0% entre 1999 y 2013, señaló hoy la Dirección General de Relaciones Económicas Internacionales (Direcon) de la cancillería chilena. Un estudio de la Direcon, divulgado este miércoles con motivo de los 15 años del Tratado de Libre Comercio (TLC) entre ambos países, indicó que el acuerdo destaca dos periodos "relevantes" entre 1999 y 2013. P.C. TLC, acuerdos comerciales, Chile, economía mundial Peso, a la espera de minuta de la Fed Agencias La moneda de México se depreciaba el miércoles y cortaba una racha de ocho jornadas de ganancias, ante un avance global del dólar y por la cautela de inversionistas horas antes de la publicación de las minutas de la última reunión de la Reserva Federal de Estados Unidos. La moneda mexicana cotizaba en 13.096 por dólar, con un retroceso del 0.39% ó 5.10 centavos, frente a los 13.045 pesos del precio de referencia de Reuters del martes. P.C. tipo de cambio, peso Dirigencia de UNT refrenda compromiso para debatir sobre salario Notimex La presidencia colegiada de la Unión Nacional de Trabajadores (UNT) explicó ante sus agremiados que firmó el documento con empresarios, gobierno federal y otras organizaciones obreras sobre el salario mínimo, para no excluirse del debate. Los tres integrantes de este órgano Francisco Hernández Juárez, Agustín Rodríguez Fuentes y Carlos Díaz Chávez Morineau, afirmaron que al suscribir este documento no traicionaron sus principios e ideales. P.C. UNT, salario, industria México y Tailandia van por asociación automotriz Lilia González / El Economista México y Tailandia reforzarán lazos comerciales en materia automotriz, derivado del potencial de producción y consumo de vehículos que cuenta la nación asiática, para lo cual buscarían una asociación económica, coincidieron empresarios de ambas naciones. Eduardo Solís, presidente ejecutivo de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz, (AMIA) dijo que una asociación

comercial en el sector sería una opción, luego de que este país asiático se encuentra en espera de ser incluido en el Acuerdo de Asociación Económica Transpacífico (TPP). P.C. industria automotriz Edomex acumula ya inversiones por \$102,000 millones Redacción En la actual administración se han captado inversiones extranjeras y nacionales en el Estado de México por 102,000 millones de pesos, generando más de 175,000 empleos, refirió el gobernador, Eruviel Ávila. Es el tercer estado del país con mayor atracción de inversión foránea. “Esto se logra trabajando en equipo, de la mano con el gobierno federal, impulsando las reformas”, expresó durante el anuncio, realizado en la capital del estado. P.C. Estado de México, inversión extranjera Gas esquisto hace a México y EU estrellas de la manufactura Roberto Morales / El Economista México y Estados Unidos fueron clasificados como “estrellas nacientes” de la manufactura global, en una evaluación realizada por la consultoría Boston Consulting Group (BCG), que incluyó a los 25 mayores exportadores del mundo. Los dos países, cuyas cadenas de valor están altamente integradas, fueron los que mejoraron más en sus costos estructurales para producir manufacturas en la clasificación del 2014. En la última década, los salarios en México se incrementaron 67% y en Estados Unidos 27%, mientras que la media de las 25 naciones fue de 71 por ciento. P.C. sector energético, industria manufacturera Duplicará México la compra de gas natural Roberto Morales / El Economista Las importaciones mexicanas de gas natural se duplicarán en los próximos dos años por la mayor demanda interna y la nueva infraestructura de ductos transfronterizos, previó el gobierno de Estados Unidos. Estas compras sumaron 1,360 millones de pies cúbicos diarios en el primer semestre de 2014, un alza interanual de 4.5%, de acuerdo con datos de la Secretaría de Energía. P.C. sector energético, gas natural, importaciones La Jornada Ni 1% elevará el PIB apertura del sector energético a la IP: Moody’s Por Roberto González Amador México, DF. La apertura del sector energético al sector privado impulsada por el presidente Enrique Peña Nieto elevará el crecimiento del producto interno bruto (PIB) en menos de un punto porcentual, magnitud menor que la prevista por el gobierno federal, anticipó Moody’s Analytics. En tanto, Standard and Poor’s descartó un rápido incremento en la producción de petróleo crudo a partir de la reforma que liberalizó las inversiones en la industria petrolera. El flujo de inversiones privadas al sector energético producirá un impacto de 0.9 puntos porcentuales (equivalente a alrededor de 160 mil millones de pesos) en el crecimiento del PIB en 2015, el cual se reducirá gradualmente a 0.7 puntos porcentuales en el crecimiento de 2018, expuso Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody’s Analytics. P.C. sector energético, petróleo, producción, inversión El País Empleo revisará al detalle los 35.000 casos en los que se aplaza la jubilación JESÚS SÉRVULO GONZÁLEZ Madrid 20 AGO 2014 - 00:00 CEST60 La Seguridad Social va a revisar los casos de los afectados por el cambio de criterio que implica el retraso de la jubilación anticipada de unos 35.000 trabajadores despedidos antes de abril de 2013 que se iban a retirar a los 61 años. P.C. empleo, jubilación, pensiones, seguridad social Industria prevé cerrar 2014 si déficit de tarifa en el sector eléctrico EP Madrid 19 AGO 2014 - 18:32 CEST El 2014 será, previsiblemente, el primer año desde el 2000 en que el sector eléctrico no registre déficit tarifario, entendido como la diferencia entre los costes reconocidos y los ingresos que se obtienen a través de la tarifa regulada que pagan los consumidores, según las estimaciones facilitadas a Europa Press por el Ministerio de Industria. P.C. electricidad, déficit, reforma energética